

Fortalecen sus vínculos organizaciones obreras de China y Cuba



Beijing, 2 jul (RHC) Los principales gremios de Cuba y China afianzaron aquí sus relaciones con un memorando de entendimiento que amplía la cooperación y la entrega, por parte de la isla, de la Medalla de la Amistad.

El acuerdo lo rubricaron Ulises Guilarte, secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), y Li Yufu, primer secretario de la Federación de Sindicatos de Toda China (Acftu, por sus siglas en inglés), en la sede de esa última organización.

Guilarte detalló en entrevista con Prensa Latina que el documento busca lograr mediante visitas de dirigentes o el intercambio de delegaciones de diferentes estructuras -un año en cada país- la socialización de las normas, leyes y marco regulatorio en que se desarrolle el trabajo sindical.

'La idea es visualizar durante recorridos por fábricas, unidades docentes, universidades y centros de la base agropecuaria el trabajo práctico de las agrupaciones obreras', indicó el líder caribeño.

El memorando -amplió- contempla aunar posturas y consensos en foros como la Organización Internacional del Trabajo que permitan defender y articular una plataforma de acción tanto a escala nacional, regional como global para enfrentar la ofensiva neoliberal del capitalismo.

'Ahí es donde sin dudas más se ve la falta de humanidad (...) por ejemplo las grandes olas de trabajadores migrantes del mundo que la Europa desarrollada no recibe, y en Latinoamérica y Caribe la aplicación de políticas discriminatorias a jóvenes y mujeres', acotó.

Guilarte enfatizó en que se trata de luchar contra fenómenos como la precarización del empleo y el subempleo, la ausencia de prestaciones sociales a las embarazadas y la negativa de firmas privadas a que las centrales tengan derecho a organizarse y negocien en colectivo.

Por otro lado, el documento sellado entre la CTC y la Acftu prevé viajes de líderes sindicales de sectores económicos donde existe gran cooperación bilateral, como el caso de la energía pues China construye en Cuba bioeléctricas y paneles solares, y asesora en la perforación y extracción de petróleo.

Otro punto importante será el apoyo del gremio chino en la modernización de la infraestructura de comunicaciones de su similar cubana, lo cual debe traducirse en la donación de 300 computadoras.

También la transmisión de experiencias sobre la protección de los derechos laborales en el sector privado, pues la nación antillana fomenta el trabajo por cuenta propia y las cooperativas no agropecuarias, esferas donde participan el 29 por ciento de la población laboralmente activa.

La firma del memorando formó parte de un encuentro donde además Guilarte entregó a Li la Medalla de la Amistad, una alta condecoración otorgada por el Consejo de Estado de Cuba en reconocimiento a la solidaridad de la Acftu.

También lo invitó a participar en la clausura del venidero Congreso de la CTC el año próximo y ambos encabezaron posteriormente un taller de teoría sindical sino-cubana.

Esa actividad abrió la agenda del dirigente caribeño en China, donde además dialogará con altos funcionarios de este país como Song Tao, jefe de Departamento de Relaciones Internacionales del Partido Comunista, y Yang Jiechi, miembro del Buró Político de dicha fuerza política.

(Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/165978-fortalecen-sus-vinculos-organizaciones-obreras-de-china-y-cuba>



Radio Habana Cuba